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Protokoll der 4. Vorstandssitzung der EU-Förderperiode 2014 - 2020 der AktivRegion 

Alsterland am 03.02.2016 

  

Beginn: 18.00 Uhr 

Ende:    19.45 Uhr 

Ort:                   Hof Reiherstieg, Reiherstieg 1 in 24558 Henstedt-Ulzburg 

Teilnehmer: 

 

Nachname Vorname Institution  
private      
Bärwald Ulrich Kirchengemeinderat Sülfeld x 

Fischer Freerk DLRG x 

Geist Angela Hof Reiherstieg x 

Harder Thorsten Verein Jordsand Entschuldigt 

Hellmann Günter Sievershütten x 

Huss Siegfried Sülfeld x 

Letz Norbert Bargfeld-Stegen x 

Pahl Johannes Landwirt x 

Spanehl Holger Unabhängige Wählergemeinschaft Ammersbek x 

Sommer Uwe KJR Stormarn Entschuldigt 

Winter Rolf Gut Wulksfelde x 

  Anzahl WiSo-Partner 9 

öffentliche      
Ansén Horst Bürgermeister Ammersbek Entschuldigt 

Bumann Volker Amtsvorsteher Amt Itzstedt x 

Dorow Fabian Stadt Ahrensburg Nicht anwesend 

Hellmann Nancy Gemeinde Henstedt-Ulzburg x 

Freytag Bernd W. Kreis Stormarn Entschuldigt 

Gundlach Bernd LVB Amt Bargteheide-Land x 

Nawratil Reinhold Kreis Segeberg - W R I x 

Schütt Hans-Hermann BGM Wakendorf II x 

Sczech Herbert Bargteheide x 

Staack, Vertreter: Metz Wolf, Vertreter: Lothar GV Tangstedt, Vertreter: 1. stellv. BGM Entschuldigt 

  Anzahl öffentliche Partner 6 

LLUR 

Strunk Axel LLUR Lübeck x 

Muus Sonja LLUR Lübeck Entschuldigt 

Gäste    

Stahl Rabea Tourismusmanagement Stormarn x 

Regionalmanagement 

Wolff Imke AgendaRegio Entschuldigt 

Zeis Sabine AgendaRegio x 

Kuhn Dr. Dieter AgendaRegio x 
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Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung am 12.10.2015 

3. Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

4. Aufnahme/ Austritt von Mitgliedern 

5. Vortrag von Frau Rabea Stahl, Tourismus Stormarn 

6. Beschlussfassung über Definition „öffentliche Träger“  

7. Neuausrichtung des Jugendförderfonds – Bericht des Beirats und Vorstellung eines Vorschlages 

zur Abstimmung 

8. Kernthema Regionale Produkte: Einrichtung einer Arbeitsgruppe und weiteres Vorgehen 

9. Verschiedenes 

 

Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Herr Gundlach eröffnet als Vorsitzender um 18.00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden auf 

dem Hof Reiherstieg. Da 15 Mitglieder des Vorstands anwesend sind, stellt Herr Gundlach die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 

 

Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 12.10.2015 

 

Da es keine Anmerkungen zu dem Protokoll vom 12.10.2015 gibt, bittet Herr Gundlach um 

Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls. 

 

Das Protokoll der Sitzung vom 12.10.2015 wird in seiner vorliegenden Fassung einstimmig  

genehmigt. 

 

Ja Stimmen Nein Stimmen Enthaltungen 

15 keine keine 

 

 

Zu TOP 3:  Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 03.02.2016 / Folien 5 -19 

Herr Gundlach berichtet über den Antrag der Gemeinde Großhansdorf auf Beitritt zur AktivRegion 

Alsterland. Das Institut AgendaRegio hat die Strategieanpassung übernommen und führt am 

13.02.2016 einen Workshop in Großhansdorf durch. Am 28.04.2016 wird die GV eine Beschlussfassung 

zum Beitritt vorlegen und am 25.05.2016 wird die LAG AktivRegion Alsterland auf ihrer 

Mitgliederversammlung über den Beitritt abstimmen. 

Frau Zeis weist auf eine Korrektur in der Budgettabelle hin (Folie 7). 
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Frau Zeis informiert, dass der GF-Vorstand für den 16. oder 23.09.2016 eine Vereins-Exkursion in die 

Metropolregion Hamburgs vorschlägt. Frau Zeis stellt kurz die Leaderregion Achtern-Elbe-Diek und die 

ILE-Region Regionalpark Rosengarten vor, die beide südlich von Hamburg lokalisiert sind.  

Der Vorstand spricht sich für einen Besuch der Leaderregion Achtern-Elbe-Diek aus. Der Zeitrahmen 

sollte zwischen 10:00 und 18:00 Uhr liegen. Frau Zeis wird Kontakt mit dem Regionalmanagement der 

Region aufnehmen und ein Besuchsprogramm zusammenstellen. 

Herr Kuhn informiert, dass von der Bildungslandkarte Alsterland in der ersten Auflage 500 Exemplare 

gedruckt wurden. Fast alle Gemeinden, Ämter und Städte haben Karten für Schulen und KiTa‘s 

erhalten, ebenso die außerschulischen Lernorte. Die Arbeitsgruppe soll weiter geführt werden. 

Herr Kuhn berichtet über die Kommissionsprüfung der EU für die Förderperiode 2007 – 2013. Der 

Verstoß ist auf einen Fehler bei der Vergabe zurückzuführen. Dies vor dem Hintergrund, dass bei 

Bauarbeiten im Denkmalschutzbereich bei der Auftragsvergabe Angebote von „Spezialfirmen“ für 

Denkmalschutz einzuholen sind, von denen es wiederum sehr wenige gibt. Herr Kuhn appelliert an die 

Vorstandsmitglieder bei neuen Projekten ein besonderes Augenmerk auf das Vergaberecht zu richten 

und Projektträger diesbezüglich zu informieren. 

Herr Kuhn wies am Ende daraufhin, dass aufgrund dieser Prüfung sicherlich mit noch mehr 

Anforderungen im Hinblick auf Dokumentation und Nachweispflichten für die Projektverantwortlichen 

zu rechnen ist. 

Herr Kuhn teilt mit, dass das Amt Bargteheide-Land sich bereit erklärt hat, für das Projekt 

„Wanderwege im Alsterland Ost“ die Trägerschaft zu übernehmen. Gemeinsam mit dem 

Regionalmanagement sollen nun in einem ersten Gespräch die Rahmenbedingungen 

(Zielvorstellungen, Zeithorizont, mögliche Kosten etc.) für ein Projekt vorgestellt werden.  

Am 21. Januar wurden alle beteiligten Kommunen und Ämter gebeten, für ein Auftaktgespräch einen 

kommunalen Vertreter zu benennen. Bis heute ist nur vom Amt Bargteheide-Land und von der 

Gemeinde Großhansdorf ein Ansprechpartner benannt worden. Herr Kuhn bittet darum, bis Mitte 

Februar einen Ansprechpartner zu benennen. 

 

Zu TOP 4: Aufnahme/Austritt von Mitgliedern   

Es liegen keine neuen Anträge auf Mitgliedschaft vor. Ein privates Mitglied, Herr Immo Fork hat zum 

31.12.2015 die Mitgliedschaft im Verein gekündigt.  

 

Zu TOP 5: Vortrag von Frau Rabea Stahl, Tourismus Stormarn 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 03.02.2016 / Folie 21 

Frau Stahl, Tourismusmanagerin des Kreises Stormarn gibt einen ausführlichen Bericht zu ihren 

bisherigen Tätigkeiten und zukünftigen Zielen. Das Tourismusmanagement in Stormarn ist mit EU-

Geldern in Zeitraum 2011 – 2013 angeschoben worden. Seitdem sind viele Erholungs- und 

Freizeitaktivitäten gebündelt worden und werden unter dem Corporate Design „stormarn – Natur, 

Kultur, Erholung“ vermarktet. 

Seit 2014 ist Frau Stahl beim Kreis Stormarn beschäftigt und ist für die Entwicklung weiterer 

touristischer Produkte sowie für die Vermarktung der Region zuständig. Herr Kuhn erklärt, das die 

AktivRegion mit dem Wanderwegenetz ein hochwertiges touristisches Projekt geschaffen. Das 
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bestehende System sollte weiter genutzt werden. Frau Stahl informiert, dass zur Erarbeitung und 

Ausschilderung von Themenradrouten zu einer neuen Arbeitsgruppe eingeladen werden soll. Die 

Tagestourismuskampagne der Metropolregion Hamburg mit 99 Lieblingsplätzen für Aktive startet im 

April. Aus der AktivRegion ist der Stormarnweg Lütjensee-Ahrensburg mit vertreten. Die Internetseite 

des Stormarn Tourismus erhält einen Relaunch. Aber schon jetzt gibt es in Kooperation mit dem 

Hamburg Tourismus einen neuen Veranstaltungskalender auf der Internetseite. Die Veranstalter 

können selbst die Informationen pflegen. Ein Zugang kann bei Frau Stahl beantragt werden.  

Frau Stahl weist auf den Touristischen Beirat hin, zu dem Mitglieder aus Kreis, Fraktionen, WAS, 

Sparkassen Stiftung, DEHOGA und Herr Freytag aus der AktivRegion Alsterland gehören. Nach der 

neuen Satzung des Touristischen Beirats soll für jedes Mitglied ein fester Vertreter bestimmt werden. 

Die Vorstandsmitglieder wurden gebeten sich bis zur nächsten Vorstandssitzung zu überlegen, ob sie 

sich als Vertreter für Herrn Freytag wählen lassen möchten. 

 

 

Zu TOP 6: Beschlussfassung über Definition „öffentliche Träger“  

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 03.02.2016 / Folie 22 

Herr Kuhn erklärt, dass das LLUR eine Klarstellung verlangt, wer als öffentlicher Träger in der 

AktivRegion Alsterland angesehen wird. In der IES wird nur in öffentliche Träger und private Träger 

(Übernahme aus der alten Förderperiode) unterschieden. Das ist nicht ausreichend. 

Beschlussvorlage: „In der AktivRegion Alsterland sind Kommunen, kommunale Gesellschaften, 

Körperschaften des öffentlichen Rechts und sonstige Träger, deren Mittel im Sinne der EU als 

öffentliche Mittel angesehen werden, als „öffentliche Träger“ definiert. Diese sonstigen Träger sind 

somit den öffentlichen Trägern analog § 98 GWB* gleichgestellt.“ 

*GWB = Gesetz gegen Wettbewerbsbeschränkungen 

 

Herr Gundlach bittet um Abstimmung zur Beschlussfassung über die Definition „öffentliche Träger“. 

 

Der Vorstand der AktivRegion Alsterland stimmt der oben genannten Definition zu. 

 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Ja Stimmen Nein Stimmen Enthaltungen 

15 keine keine 

 

 

Zu TOP 7: Neuausrichtung des Jugendförderfonds – Bericht des Beirats und Vorstellung eines 

Vorschlages zur Abstimmung 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 03.02.2016 / Folien 23 - 26 

Herr Letz berichtet von der letzten Beiratssitzung am 14.01.2016 in Tangstedt und die überarbeiteten 

Richtlinien für den Jugendförderfonds. Die Zielgruppe des Jugendfonds sind junge Menschen bis 27 
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Jahren. Die Projekte müssen ausschließlich für Kinder/Jugendliche initiiert und sollten unter der 

Beteiligung von Kindern/Jugendlichen umgesetzt werden. Neu ist die Begrenzung der Fördersumme 

auf 5.000 Euro pro Projekt. In den Jugendförderfonds der AktivRegion Alsterland werden jährlich 5.000 

Euro eingezahlt. Der Beirat entscheidet über Vergabe und Höhe des Zuschusses. 

Herr Schütt bittet um Abstimmung zur Genehmigung der geänderten Richtlinien für den 

Jugendförderfonds. 

 

Die Richtlinien des Jugendförderfonds werden in der vorliegenden Fassung einstimmig  

genehmigt. 

 

Ja Stimmen Nein Stimmen Enthaltungen 

14 keine keine 

 

 

Zu TOP 8: Kernthema Regionale Produkte: Einrichtung einer Arbeitsgruppe und weiteres Vorgehen 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 22.06.2015 / Folien 27 – 29 

Einziges Kernthema im Schwerpunkt Wachstum und Innovation ist die Entwicklung, Vernetzung und 

Vermarktung regionaler Produkte und Angebote. Wobei die Entwicklung regionaler Produkte eine 

Aufgabe der Akteure ist. Die Vernetzung und Vermarktung regionaler Angebote könnte ein Projekt der 

AktivRegion sein. 

Auf der Homepage der AktivRegion gibt es die Seite „Regionale Empfehlungen“. Das RM hat im 

vergangenen Jahr 2015 eine Sammlung von Angeboten und Produkten zusammengestellt. Der Beirat 

schlägt vor, diese Empfehlungen incl. einer Verlinkung zu den jeweiligen Websites der Anbieter auf die 

Alsterland-Internetseite zu stellen. Für die weitere Planung und Abstimmung soll das Interesse für die 

Bildung einer Arbeitsgruppe bei den Mitgliedern abgefragt werden. 

Frau Zeis schlägt das 8. Bundestreffen der Regionalbewegung am 3. und 4. Juni 2016 in Hamburg als 

Input für diese Projektgruppe vor.  

 

Zu TOP 9: Verschiedenes 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 22.06.2015 / Folie 30 - 32 

Frau Zeis verweist auf die Regionalkonferenz Klimaschutz am Freitag, 26.02.2016 ab 15 Uhr im 

Kreistagssitzungssaal Stormarn in Bad Oldesloe und auf den Workshop "Tourismus und Erholung" für 

den Planungsraum III am Montag, dem 29.02.2016, 17.00 bis 20.00 Uhr in Lauenburg. 

Herr Schütt beendet um 19:45 Uhr die Sitzung. 

 
 

Bernd Gundlach     gez. Sabine Zeis 

Vorsitzender AktivRegion Alsterland   Regionalmanagement, für das Protokoll 


